

G. PROCESO ELECTORAL
FEDERAL

Aclara López Beltrán que relevo es Sheinbaum

Formalizan a 'Andy' de líder en Morena

Eligen en congreso nueva dirigencia; asumirá Alcalde la presidencia

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Y MARTHA MARTÍNEZ

Andrés Manuel López Beltrán se convirtió ayer en Secretario de Organización de Morena, lo que le permitirá controlar la estructura y dictar la estrategia electoral y política del partido que creó su padre, el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

El nuevo dirigente morenista, de 38 años, hará mancuerna con la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, quien, por unanimidad, ganó la presidencia de Morena por los próximos tres años.

Ambos recibieron la "bendición" del Presidente López Obrador el sábado en Quintana Roo, y ahí mismo pidió a Gobernadores morenistas respaldarlos.

A ellos les tocará conducir la elección a la Cámara de Diputados y de 15 gubernaturas en 2027.

El ex senador morenista Héctor Vasconcelos propuso a López Beltrán como Secretario de Organización ante los 3 mil congresistas de Morena. Destacó su trabajo proselitista desde 2006, recorriendo el País y organizando la estructura de lo que hoy es Morena. "He sido testigo de su persistencia", dijo



PRIMER DISCURSO

el Embajador Vasconcelos.

Cuando López Beltrán tomó el micrófono, varios morenistas le gritaron "¡Presidente! ¡Presidente!". Fue uno de los más ovacionados durante la asamblea.

"Acepto la postulación para ser el próximo Secretario de Organización, para mí son momentos de difícil interpretación porque me da mucho gusto iniciar mi carrera aquí, donde siempre estuve, pero me da una enorme tristeza hacerlo al tiempo que se retira nuestro máximo dirigente.

"Todos sabemos que él seguirá presente en este partido con su ejemplo, con su legado. Nuestro trabajo al frente de esa Secretaría será mantener ese legado, esa línea", afirmó.

Para frenar las voces que lo ubican como el relevo real de su padre, López Beltrán aclaró que cuando se habla de relevo generacional la referencia es a Claudia Sheinbaum.

"Que todos entendamos que cuando se habla de ese relevo, se habla de nuestra Presidenta electa", acotó.

La elección de 9 de las 12 posiciones de la dirigencia nacional de Morena se dio, en su mayoría, por unanimidad, sin embargo algunos congresistas del Edomex se dijeron inconformes porque la construcción de la planilla única se hizo desde la dirigencia.

López Obrador buscó el sábado al Gobernador de Sonora y presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo, para entregarle una carta de despedida, que le pi-

dió leer en el Congreso.

"No permitan que los antiguos vicios y perversiones de la política florezcan en nuestras filas. Eviten la prepotencia, la búsqueda del poder por el poder, la soberbia, la corrupción, el nepotismo y el sectarismo. No roben, no mientan, no traicionen nunca al pueblo. Y sigan construyendo la nación soberana, democrática, justa, libre y amorosa que imaginamos cuando empezamos nuestro caminar", expresó AMLO.





Alfredo Moreno

■ Andrés Manuel López Beltrán y Luisa María Alcalde serán dirigentes de Morena hasta 2027.

Ofrece mantener el legado de su padre

El relevo es CSP, dice López Beltrán

Eligen morenistas como secretario de Organización a hijo de AMLO

MARTHA MARTÍNEZ, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y ANTONIO BARANDA

En su primer mensaje como secretario de Organización de Morena, Andrés López Beltrán pidió ayer a los militantes pensar en Claudia Sheinbaum cuando se habla de relevo generacional.

Tras ser electo para el cargo, el segundo hijo del Presidente Andrés Manuel López Obrador fue invitado a dar un mensaje ante los congresistas que momentos antes le habían dado su voto unánime.

Mientras caminaba hacia el podio, algunos comen-

zaron a gritarle “Presidente”, por lo que aclaró que el relevo generacional al que se refería su padre, al anunciar el momento de su retiro, ya llegó a Morena, pero no con él, sino de la mano de la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo.

“Él se va al retiro porque nos dijo que se iba a retirar cuando hubiera un relevo generacional. Y quiero que todos entendamos que, cuando se habla de relevo, se habla de nuestra Presidenta electa, la compañera Claudia Sheinbaum Pardo”, dijo.

López Beltrán se convirtió en el centro de atención en el Congreso Nacional Extraordinario en el que el partido en el Gobierno renovó su dirigencia nacional.

Congresistas, legisladores e incluso gobernadores buscaban saludarlo y tomarse fotografías que más tarde

subieron a sus redes sociales, llenándolo de elogios.

“Andy”, como le dicen sus cercanos, llegó al World Trade Center acompañado por Luisa María Alcalde –electa por unanimidad presidenta del partido– y se sentó a su lado izquierdo, en la primera fila. En el otro extremo se encontraba Carolina Rangel, próxima secretaria general.

“Compañeros extraordinarios, con ideales y capacidad política”, posteó el Jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, en su cuenta de X junto a su foto con el hijo del Presidente.

“Quién mejor que Andrés



Manuel López Beltrán para conocer de primera mano la lucha de nuestro Presidente para transformar nuestro país. Todo mi apoyo y deseos de éxito en esta nueva etapa, cuentas con tu servidora”, escribió la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila.

El representante permanente de México ante Naciones Unidas, Héctor Vasconcelos, fue el encargado de presentar la candidatura de López Beltrán a la Secretaría de Organización.

En su discurso, subrayó su trabajo por el movimiento desde 2006, cuando acompañó a su padre en su primera campaña presidencial.

Electo por unanimidad, López Beltrán estará al frente de un puesto clave para Morena, porque desde ahí controlará las estructuras del partido y participará en los procesos de definición de candidaturas.

En su discurso de aceptación, aseguró que su labor será mantener el legado de su padre.

“Para mí son momentos de difícil interpretación, porque me da mucho gusto iniciar mi carrera aquí, donde siempre estuvo, pero me da una enorme tristeza hacerlo al tiempo que se retira nuestro máximo dirigente. Todos sabemos que seguirá presente en este partido con su ejemplo, con su legado. Nuestro trabajo al frente de esta Secretaría es mantener ese legado”, afirmó.

Con 38 años de edad, egresado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, empresario, sin redes sociales y señalado junto con su hermano Gonzalo de beneficiar a sus amigos con contratos de obras públicas, como el Tren Maya, asumirá funciones junto con Alcalde y Carolina Rangel el próximo 1 de octubre.

José Ramiro López Obrador, hermano del Presidente, aseguró que como cualquier otro militante o integrante de Morena, “Andresito” tiene derecho a estar en algún cargo dentro del partido.

“(Hay que ver su carrera como) propia, independiente, se la está forjando Andrés y el más grande, Andrés, ya se va para Palenque, entonces los hijos también tienen que caminar políticamente, porque ellos han estado inmersos en esta tarea de la política”, indicó.

Alejandro Peña, actual Secretario de Organización morenista, señaló que entre los pendientes en su cartera se encuentran ampliar el padrón de militantes y garantizar que tanto los comités de defensa como los militantes se sumen a las tareas organizativas del partido.

Así como consolidar liderazgos sólidos en cada una de las secciones electorales.

TRAYECTORIAS

Integrantes de la nueva dirigencia de Morena:

PRESIDENCIA

Luisa María Alcalde

■ 37 años

■ Secretaria de Gobernación, ex titular del Trabajo y ex diputada federal.

de Programas del Bienestar en Campeche y ex líder de Morena en esa entidad.

JÓVENES

Aarón Enríquez García

■ Coordinador de giras del Gobernador de Veracruz.

SECRETARÍA GENERAL

Carolina Rangel

■ 35 años

■ Ex secretaria de Bienestar en el Gobierno de Michoacán y ex integrante de la Ayudantía del Presidente.

ARTES Y CULTURA

Arturo Martínez Núñez

■ Director del Centro INAH Guerrero y ex diputado local.

ORGANIZACIÓN

Andrés Manuel López Beltrán

■ 38 años

■ Desde 2018 ha participado en la organización del partido.

MEXICANOS EN EXTERIOR

Alejandro Robles

■ 41 años

■ Dos veces diputado federal y asambleista de la CDMX.

FINANZAS

Iván Herrera

■ Jefe de la Oficina de la Secretaría de Gobernación y ex asesor de diputados.

SE MANTUVIERON

DIVERSIDAD SEXUAL

Almendra Negrete

■ 39 años

■ Diputada local en Sinaloa.

COMUNICACIÓN

Camila Martínez

■ 27 años

■ Fue candidata al Congreso local de la CDMX; activista de Morena.

MUJERES

Adriana Grajales

■ 47 años

■ Ex secretaria de Bienestar en Chiapas.

MOVIMIENTOS SOCIALES

Manuel Zavala

■ Delegado regional

PUEBLOS ORIGINARIOS

Bxido Xishe Jara Bolaños

■ Hija del Gobernador de Oaxaca.



PASOS EN LA POLÍTICA

Andrés López Beltrán ha sido estratega en las campañas presidenciales de su padre Andrés Manuel López Obrador. En el final del sexenio del tabasqueño, es nombrado secretario general de Morena.



SU HISTORIA



- Nació en 1986. Tiene 38 años.
- Es el segundo hijo de López Obrador y su fallecida esposa Rocío Beltrán.
- Estudió la licenciatura en Ciencias Políticas en la UNAM, como su padre.
- Participó en el Movimiento Regeneración Nacional.

- Trabajó junto con su hermano José Ramón en las campañas presidenciales de 2006, 2012 y 2018, como coordinadores de las estructuras de Morena, principalmente en la CDMX y el Estado de México.
- En la campaña de 2012 adquirió presencia entre los simpatizantes y colegas de su padre al asumir la organización de equipos de defensa del voto.

- Formó parte de la resistencia contra la reforma energética en 2013.
- La agrupación Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad ha señalado que tanto Andrés Manuel López Beltrán como su hermano Gonzalo, han incidido en favor de empresarios amigos para que obtengan contratos de obras públicas.



■ Los nuevos secretarios morenistas de Comunicación, Camila Martínez; de Organización, Andrés López Beltrán, y de Diversidad Sexual, Almendra Negrete, con Alfonso Durazo, presidente del Consejo Nacional (der.).





ASIGNAN SECRETARÍAS. 1) Manuel Zavala, Movimientos Sociales; 2) Arturo Martínez, Artes y Cultura; 3) Bxido Xishe Jara Bolaños, Pueblos Originarios; 4) Camila Martínez, Comunicación; 5) Andrés López Beltrán, Organización; 6) Luisa María Alcalde, presidencia; 7) Almendra Negrete, Diversidad Sexual; 8) Carolina Rangel, Secretaría General; 9) Adriana Grajales, Mujeres; 10) Alejandro Robles, Mexicanos en el Exterior; 11) Aarón Enríquez García, Jóvenes; 12) Iván Herrera, Finanzas.



CLAUDIA SHEINBAUM

 Pide a morenistas
 evitar nepotismo y
 colusión con el crimen.

PÁG. 40
LANZA DECÁLOGO DE CONSEJOS

Pide Sheinbaum a morenistas nunca permitir nepotismo ni colusión con el crimen

Llama a aprobar en ambas cámaras "en el corto plazo" las reformas del mandatario

La presidenta electa urge a no ser partido de Estado y a guardar legado de AMLO
eortega@elfinanciero.com.mx
EDUARDO ORTEGA

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, urgió a los militantes de Morena a no permitir el amiguismo, el influyentismo y el nepotismo, no coludirse con la delincuencia organizada ni a caer en el exceso de pragmatismo sin principios.

Ante el hijo del presidente de la República, Andrés Manuel López Beltrán, quien ocupará la Secretaría de Organización del partido, la próxima mandataria, en el marco del 7° Congreso Nacional Extraordinario de Morena realizado en el World Trade Center, llamó a sus correligionarios a mantener la unidad, y aprovechó para pedir a los legisladores de Morena y sus aliados en ambas cámaras aprobar "en el corto plazo" las reformas enviadas por el mandatario el pasado 5 de febrero.

Sheinbaum Pardo, quien pidió licencia como militante, ya que a partir de 1 de octubre asumirá la Presidencia, lanzó a la nueva dirigencia del partido, que será encabezada por Luisa María Alcalde, un decálogo de recomendaciones, entre las cuales consideró que, además de mantener el valor de la unidad, los militantes deben comportarse con honestidad y sencillez, y no caer nunca en la frivolidad, en el consumismo y en la ambición por el poder y el dinero.

"No apostemos nunca a la división interna, jamás, todos y todas tenemos algo que aportar; recordamos, como dice el Presidente, la política es principios, pero también es eficacia", dijo ante gobernadores constitucionales y electos, y senadores y diputados federales, así como militantes y simpatizantes.

Allí, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México solicitó "no ser un partido de Estado", para lo cual el partido debe fortalecerse sin caer en el burocratismo, ya que "la fuerza de Morena es la organización desde abajo, sus comités de base, su contacto permanente con el pueblo, como lo sabemos hacer todos, casa por casa", agregó.

Además, la morenista consideró que es necesario mantener fuerte y sólido el Instituto de Formación Política, seguir siendo partido y movimiento, fortalecer la Comisión de Elecciones, garantizar que la Comisión de Encuestas realice con transparencia y rigor metodológico la selección de candidatos, y que los gobiernos emanados del partido guinda garanticen austeridad republicana, honestidad y la cercanía con el pueblo; así como luchar siempre contra la discriminación, el racismo, el clasismo y el machismo.

De acuerdo con Sheinbaum Pardo, toca a todos los morenistas "guardar el legado" de López Obrador,

quien, entre otros presuntos "logros", dijo, pudo construir la Refinería Olmeca, el Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles y el Tren Interoceánico "¡sin haber endeudado al país", pese que en el actual sexenio se elevó la deuda en 6.6 billones de pesos, lo que representa un monto sin precedente.

"¡Es una hazaña!", soltó la presidenta electa, quien además destacó que el pasado 2 de junio Morena ganó "casi 60 por ciento de la votación" y "la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores"; no obstante, la mayoría calificada en el Senado no se logró en las urnas, sino gracias a la adhesión de los perredistas Araceli Saucedo y José Sabino Herrera, y el voto de Miguel Ángel Yunes Márquez, ahora expulsado del PAN.

"Recientemente nuestros legisladores aprobaron la reforma judicial, que representa la construcción de un México más democrático y con acceso a la justicia", dijo la mandataria electa, quien, sin embargo, prometió seguir fortaleciendo la economía y facilitar la inversión privada y relocalización de inversión extranjera.

Líneas a seguir. También urgió a seguir siendo partido y movimiento; fortalecer la Comisión de Elecciones y que los gobiernos de Morena sean austeros y honestos.





✓ TRANSICIÓN 2024

FOCOS

Llamado. Sheinbaum pidió reforzar el valor de la unidad en Morena; que se comporten con honestidad y sencillez; eliminar el amiguismo, el influyentismo y el nepotismo; no ser un partido de Estado, y mantener fuerte el Instituto de Formación Política.



MENSAJE. Claudia Sheinbaum, presidenta electa, encabezó el séptimo Congreso Nacional Extraordinario de Morena, ayer.



INICIA LA CUENTA REGRESIVA



A días de que Claudia Sheinbaum Pardo rinda protesta como la primera mujer presidenta de México tras una sucesión presidencial sin precedentes, las bases que sustentan su proyecto de nación lucen listas para construir 'el segundo piso de la transformación', una meta fijada para alcanzarse en 100 pasos y un sexenio



INICIA #Transición2024 LA CUENTA REGRESIVA

A días de que Claudia Sheinbaum Pardo rinda protesta como la primera mujer presidenta de México tras una sucesión presidencial sin precedentes, las bases que sustentan su proyecto de nación lucen listas para construir 'el segundo piso de la transformación', una meta fijada para alcanzarse en 100 pasos y un sexenio

POR KARINA VARGAS

@lula_walk

Con los cimientos del "segundo piso de la transformación" listos para que Claudia Sheinbaum Pardo erija su proyecto de nación luego de presentar a sus principales colaboradores y las estrategias fundamentales a desarrollar en los próximos seis años, comienza la cuenta regresiva para que una mujer tome el poder por primera vez en la historia desde que se instauró la República mexicana. La cita es el 1 de octubre de 2024.

Después de 90 días de campaña y tres meses de transición, la presidenta electa se encamina a consolidar lo realizado en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quien culmina su mandato con inmejorables índices de

aprobación y la gran asignatura pendiente de resolver el caso Ayotzinapa, según lo reconoció él mismo al rendir su sexto y último Informe de Gobierno.

No obstante este legado, la política de 62 años delinea su impronta con la creación de dos dependencias que evidencian el paso de una mujer científica por la silla presidencial: el surgimien-

to de la Secretaría de las Mujeres a partir del Instituto Nacional de las Mujeres y la transformación del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías en la Secretaría de Ciencia, Tecnología, Humanidades e Innovación.

Para concretar su plan de trabajo, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México propone "100 pasos para la transformación", designio que busca constituir

una República democrática, justa, honesta, libre, participativa, responsable, fraterna, educadora, humanista, científica, lectora, cultural, sana, con vivienda, de y para las mujeres, con trabajo y salario justo, rural, soberana, con energía sustentable, próspera, conectada, que protege el medio ambiente y sus recursos naturales, con derecho al agua, segura y con justicia.

Lo anterior se despliega en el documento presentado por Sheinbaum Pardo al arranque de las campañas el 1 de mayo desde una Plaza de la Constitución abarrotada por simpatizantes de las fuerzas políticas oficialistas que hoy conforman mayoría en el Congreso de la Unión tras la justa electoral del 2 de junio que dejó 35.9 millones de sufragios a favor de la candidata de Morena y los

**LA CUENTA
REGRESIVA**

partidos del Trabajo y Verde Ecológico de México.

La principal apuesta a futuro, de acuerdo con lo redactado, es mantener finanzas sanas y la austeridad republicana a nivel nacional para fomentar la creación de empleos, atraer las inversiones e implementar y fortalecer los programas de ayuda social bajo la máxima morenista de "por el bien de todos, primero los pobres".

"Tengo claro que no llego yo, llegamos todas, llegamos con nuestras ancestas y con nuestras hijas, tengo claro que me va a corresponder luchar también por las mujeres de México. Como

lo dije en mi registro, hoy con sinceridad les digo, amo a mi patria y amo a mi pueblo y vamos a seguir haciendo política con amor, no con odio. No les voy a traicionar, voy a estar a la altura de las circunstancias, y vamos a seguir haciendo de México el mejor país del mundo", manifestó aquel día la futura mandataria bajo un ardiente sol de primavera.

Poder Judicial renovado y Fuerzas Armadas a disposición

El 10 de septiembre pasado, quedó capturado en una fotografía el momento que marca una nueva etapa en materia de representación y paridad de género en el país al mostrar a la próxima comandanta suprema de las Fuerzas Armadas nacionales de pie frente a 21 mil 943 elementos de 28 planteles militares en el Campo Militar 1-C, ubicado al sur de la capital del país.

En su primer mensaje al personal castrense, en cuyos altos mandos no figura en la actualidad ninguna mexicana, Claudia Sheinbaum recordó la capacidad y voluntad de las mujeres para participar en todos los ámbitos. "No somos menos que los hombres; al contrario, somos iguales", expresó.

A esta postal la enmarcan las críticas de distintos sectores al Gobierno federal por la presunta militarización del país y la aprobación, en lo general, del dicta-

men de la reforma constitucional para transferir la adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional en la Cámara de Diputados.

El avance de las modificaciones de la Constitución con base en el paquete de reformas planteadas por el jefe del Ejecutivo en febrero de 2024 lo encabeza la reforma al Poder Judicial, promulgada en vísperas de la conmemoración del Día de la Independencia, 15 días antes del cambio de poder en México.

La doctora en Ingeniería Ambiental también presidirá una nación en la que se ve inminente la extinción de siete organismos autónomos, incluido el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, órgano autónomo que tiene entre sus principales objetivos garantizar la rendición de cuentas y la transparencia del ejercicio de los recursos públicos.

A la postre de un sexenio marcado por la pandemia de COVID-19, guerras internacionales y un país que aún muestra síntomas de violencia e inseguridad, Sheinbaum Pardo recibirá la banda presidencial de manos de la economista líder de izquierda y presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Ifigenia Martínez el primer martes de octubre en plena entrada del periodo otoñal.

La investidura contará con la presencia de representantes de al menos 105 países, de los que destaca la participación de 16 mandatarios y de la docente y primera dama de Estados Unidos, Jill Biden.

Su círculo cercano

Claudia Sheinbaum ha designado en su gabinete legal y ampliado a figuras relevantes del movimiento que representa y con quienes ha trabajado hombro con hombro en el pasado. Entre los perfiles más prominentes, destacan Ernestina Godoy Ra-

mos, Rosa Icela Rodríguez, Omar García Harfuch, Marcelo Ebrard Casaubon, Luz Elena González, Mario Delgado, Martí Batres, Raquel Buenrostro, Octavio Romeo Oropeza y Tatiana Clouthier.

Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público; Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social; y Ariadna Montiel, secretaria de Bienestar, son algunos de los funcionarios que se mantendrán en su encargo actual.

Aunado a estos colaboradores, la planilla de la Oficina de la Presidencia de la República estará conformada por Lázaro Cárdenas Batel, jefe de dicha área; Carlos Augusto Morales López, secretario particular de la presidenta; Arturo Zaldívar, coordinador general de Política y Gobierno; Carlos Torres Rosas, coordinador general de Programas para el Desarrollo; y Leticia Ramírez Amaya, coordinadora general de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social. Aún se desconoce quién estará al frente de la Vocería.

Cabe destacar que Jesús María Tarriba, esposo de la futura presidenta, no ocupará ningún cargo en la administración pública y mantendrá su labor como especialista en riesgos financieros al interior del Banco de México.







MARCA RUTA AL GUINDA Y SOLICITA LICENCIA

Claudia ofrece ante Morena estar a la altura; le pide no ser partido de Estado

U. SORIANO Y C. ARELLANO

La Presidenta electa inicia nueva etapa y se compromete a cuidar el legado de AMLO; plantea decálogo al partido: unidad, no frivolidad, rechazo a amiguismo, influyentismo y nepotismo **págs. 3 y 4**

"NUNCA nos someteremos a ningún poder nacional o extranjero que no sea el del pueblo de México"

CLAUDIA SHEINBAUM

Presidenta electa de México

También pide rechazar el machismo; fortalecer la formación política, candidaturas por encuesta; asume Alcalde presidencia y Andy, el hijo del Presidente, la Secretaría de Organización



Foto|Especial

CLAUDIA Sheinbaum, ayer, en el Congreso de Morena.



Deja 10 reflexiones a la nueva dirigencia

Sheinbaum pide licencia en Morena y que no sea un partido de Estado

LA PRESIDENTA electa se compromete a cuidar el legado de Andrés Manuel López Obrador; señala que en su Gobierno seguirán principios rectores y ofreció estar a la altura

Por Ulises Soriano

ulises.soriano@razon.com.mx

En su último discurso partidista antes de asumir la Presidencia, Claudia Sheinbaum ofreció estar a la altura, anunció que se separó del instituto político en el que milita y pidió que Morena no sea un partido de Estado.

La Presidenta electa solicitó licencia este domingo como militante, pero dijo que esto lo hace sin abandonar sus principios, y dejó un decálogo de reflexiones para la nueva dirección partidista.

Además, destacó como una "hazaña" los logros del Presidente Andrés Manuel López Obrador en su Gobierno y se comprometió a cuidar su legado, al asegurar que continuará la transformación basada en los principios del humanismo mexicano.

Durante el séptimo Congreso Nacional de Morena, en el que se renovó la dirigencia partidista, la próxima Presidenta afirmó que el Movimiento de Regeneración Nacional es la fuerza política más fuerte del planeta: "No creo exagerar al decir que somos el movimiento social y político más fuerte de todo el mundo, de todo el planeta, porque tenemos un pensamiento claro y principios sólido", aseguró.

En su discurso, explicó que pediría licencia como militante de Morena para convertirse en "Presidenta de todos los mexicanos", sin abandonar los principios del partido. Asimismo, señaló que en su Gobierno se reforzará el humanismo mexicano, además de que seguirán los principios rectores de que, "por el bien de todos, primero los pobres", y "no puede haber gobierno rico con pueblo pobre".

Expuso que su Presidencia será de "territorio y nunca nos someteremos a ningún poder nacional o extranjero que no sea el del pueblo de México". En su decá-

logo, en el que expuso su visión para Morena como instituto político, la próxima

mandataria federal señaló que el partido debe continuar con la unidad con la que hasta el momento se ha destacado, y agregó que "no hay espacio para la corrupción y el interés personal".

Mencionó que en otros movimientos de derecha en el mundo persiste "una división interna sustentada en el incumplimiento y en pactos sin escrúpulos", y destacó que la 4T logró, en los comicios pasados, el "57.9 por ciento del electorado".

Añadió que esto llevó a Morena a no sólo ganar la elección presidencial, sino a tener una mayoría calificada en la Cámara de Senadores, Diputados y en 26 de las 32 entidades federativas, que ya son gobernadas por políticos miembros del partido guinda.

Entre las reflexiones que Sheinbaum enlistó a Morena se encuentra el valor de la unidad, comportarse con honestidad y sencillez, evitar la división interna y que nunca se permita el nepotismo.

En torno del Presidente López Obrador, destacó que su Gobierno obtuvo logros nunca antes vistos, "una hazaña", dijo, como la pensión universal a adultos mayores, las becas, el apoyo a personas con discapacidad, la Guardia Nacional, el IMSS-Bienestar, la refinera Olmeca y Deer Park, el Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles, el de Tulum, el Tren Interoceánico y sus 12 Polos de Bienestar, plantas de generación eléctrica, carreteras, caminos rurales y artesanales, y aumento salarial.

“MI TAREA

está por concluir en unos días, pero este gran partido tiene mucho camino por delante. Antepongan siempre el interés de México y las necesidades de la gente”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

Presidente de México

EL DATO

CLAUDIA SHEINBAUM

forma parte del Movimiento de Regeneración Nacional desde sus inicios, pues participó en su constitución como asociación civil en el 2011.

EL DECÁLOGO

Claudia Sheinbaum dejó las siguientes recomendaciones a su partido.

1. El valor de la unidad.
2. Comportarse con honestidad y sencillez. Nunca a la división interna.
3. Que nunca se permita el amiguismo, influentismo ni nepotismo.
4. No ser un partido de Estado.
5. Mantener sólido el Instituto de Formación.
6. Seguir siendo partido y movimiento para defender los derechos del pueblo.
7. Garantizar que los candidatos sean decididos por el pueblo a través de las encuestas. Fortalecer la comisión de elecciones.
8. Los gobiernos de Morena deben garantizar austeridad republicana, honestidad y cercanía con el pueblo.
9. No puede haber colusión con la delincuencia, ni organizada ni con la de cuello blanco.
10. Luchar siempre contra la discriminación, el racismo, el clasismo, el machismo.





Foto: Cuartoscuro

LA PRESIDENTA electa, Claudia Sheinbaum, ayer en Congreso Nacional del partido.





Sacapuntas

TIEMPO DE JÓVENES



LUISA MARÍA ALCALDE

➤ Arrancó la nueva etapa del Partido Político Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) con miras a las elecciones intermedias de 2027 con una base muy clara: Es tiempo de los jóvenes. Así fue que, desde el Congreso Extraordinario de Morena, nombraron a **Luisa María Alcalde** como la nueva presidenta nacional del partido *quinda*, a **Andrés Manuel López Beltrán** como secretario de organización y **Carolina Rangel Gracida** ocupará la secretaría general.



ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR

➤ Pese a que el presidente **López Obrador** no acudió al Congreso Nacional de Morena, envió un mensaje a través del presidente de ese organismo partidista, **Alfonso Durazo**, en el que pidió unidad y respaldo a la presidenta **Claudia Sheinbaum**, así como poner delante el interés de México y las necesidades de la gente.

AMLO, A LA DISTANCIA



ALICIA BÁRCENA

➤ Última misión tendrá la canciller, **Alicia Bárcena**. Llevará la representación de México en la semana de alto nivel de la 79 Asamblea General de Naciones Unidas. Ahí abordará temas prioritarios para el país, como la solución pacífica de controversias, migración, política exterior feminista, crisis climática, tráfico de drogas y armas, entre otros.

BÁRCENA EN LA ONU



CLARA BRUGADA

➤ Donde habrá que estar pendientes mañana es en el Tribunal Electoral de la CDMX, donde se realizará entrega de la Constancia de Validez de la Elección por la Jefatura de Gobierno a **Clara Brugada**. La exalcaldesa de Iztapalapa está terminando de perfilar su plan de gobierno con su gabinete legal y ampliado, se esperan más nombramientos.

BRUGADA VA POR SU CONSTANCIA



ALEJANDRO GERTZ MANERO

➤ La Fiscalía General de la República (FGR), encabezada por **Alejandro Gertz Manero**, desmanteló una organización dedicada al robo de menores de edad que operaba en Chiapas, Morelos y Puebla. Además, obtuvo vinculación a proceso en contra de tres personas por su probable responsabilidad en el delito de secuestro.

ACCIONES DE LA FISCALÍA



JOSÉ MEDINA MORA ICAZA

OPOSICIÓN PATRONAL

➤ La Coparmex, que preside **José Medina Mora Icaza**, expresó su rechazo a la reforma que permite el traspaso de la Guardia Nacional a las Fuerzas Armadas. Pidió la defensa de un México en el que la seguridad pública esté a cargo de instituciones civiles para asegurar la transparencia y el respeto a los derechos humanos.



ALFREDO RAMÍREZ BEDOLLA

BUENAS CUENTAS

➤ Con el apoyo de diferentes sectores, el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, rindió su Informe de Gobierno. Entregó buenas cuentas: logró la mayoría absoluta en el Congreso local y presentó 7 iniciativas de reforma a la Constitución local. En Uruapan inició la construcción de un teleférico y anunció uno más en Morelia.



**RUMBO
POLÍTICO**



#OPINIÓN

La próxima Titular del Ejecutivo Federal dará a conocer una reforma para mejorar el desempeño de las Fiscalías Estatales, en las que se hace más eficiente el trabajo del Ministerio Público

**SHEINBAUM,
LA REFORMISTA,
Y LOS CAMBIOS AL
SISTEMA DE JUSTICIA**



o hay peor enemigo que la ignorancia. No es por ponerle más alcohol a las heridas de la oposición, pero es tiempo de que se enteren que la próxima presidenta de México, la doctora **Claudia Sheinbaum Pardo**, toda una reformista, luego de su toma de posesión el 1 de octubre, presentará un paquete

de iniciativas que complementarán la Reforma al Poder Judicial y de la Guardia Nacional.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe), que se dio a conocer el pasado 19 de septiembre, por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 73.6 por ciento de los mexicanos se sintió inseguro en el país.

Es así, que es posible adelantar que la próxima Titular del Ejecutivo Federal dará a conocer una reforma para mejorar el desempeño de las Fiscalías Estatales, en las que se hace más eficiente el trabajo del Ministerio Público y sus agrupamientos de agentes. Con lo que se cumplirá una de las principales demandas de la primera fase de la justicia.

Asimismo, se presentará una reforma al Sistema de Defensorías Públicas, la cual pretende, obviamente, otorgar una cabal y eficiente justicia al inculpado para que no sean violentados sus derechos humanos, sean respetadas sus derechos constitucionales y tenga una justicia como lo marca la Carta Magna, expedita, completa y gratuita.

Pero, además, habrá un subpaquete de reformas a las leyes procesales que hagan realidad que los juicios sean más rápidos y se evite la corrupción en los mismos.

Con esto se evitarán los procesos de varios años que mantienen a muchos mexicanos en la indefinición procesal.

Finalmente, para responder a todos los críticos y opositores, la doctora Sheinbaum Pardo presentará un ambicioso pero real Plan Nacional de Seguridad Pública que abarcará una fiel diagnóstico de lo que ocurre en el territorio mexicano y la estrategia para resolver los problemas de inseguridad y violencia.

Para que quede en claro viene un enorme periodo de transición que ya ha comenzado y busca resolver de manera firme el principal problema de México.

Lo que ya comenzó es la Reforma al Poder Judicial que aprobamos apenas hace unos días.

El proceso electoral para renovar a jueces, magistrados y ministros empezó el 19 de septiembre.

Tiene 30 días el Senado para lanzar la convocatoria. Y el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá que sesionar para avanzar en el proceso.

Y en segundo lugar, también es de destacar la facultad que tiene la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y también el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) de dictar acuerdos generales en estos meses de transición generales.

Ahora, las leyes reglamentarias que se van a tener que expedir en 90 días, y creo que ahí se dará solución y cause a muchas dudas que han venido surgiendo entre nuestros amigos opositores.

Por supuesto que se trata de una reforma integral muy ambiciosa. Muy compleja. Cuya instrumentación también será complicada.

Entonces a mí me parece que no tenemos que preocuparnos en demasía porque estamos abordando el tema que, según el Inegi, 73.6 por ciento de



los mexicanos se siente inseguro.

Pero yo estoy confiado que todo va a salir adecuadamente con el enorme cambio al sistema de justicia que ya comenzó con la reforma al Poder Judicial y la Guardia Nacional.

ARTUROAVILAAANAYA@GMAIL.COM / [@ARTUROAVILA_MX](https://twitter.com/ARTUROAVILA_MX)

***Habrá un
subpaquete de
reformas a las
leyes procesales
que hagan
realidad que los
juicios sean más
rápidos y se evite
la corrupción***

